

Motion Fraktion SVP (Manfred Blaser/Roland Jakob, SVP): Verkehrssicherheit im Schul- und Kindergartenumfeld an der Bümplizstrasse fördern!

Am 19. September 2013 stellte der Gemeinderat seine Pläne zur Verbesserung der Verkehrssicherheit im Schul- und Kindergartenumfeld vor. Dabei wiesen die Gemeinderätinnen Frau Ursula Wyss und Franziska Teuscher darauf hin, dass alle 21 Schulstandorte einer vertieften Prüfung auf Verkehrssicherheit unterzogen wurden. In Zusammenarbeit mit den betroffenen Schulen und Quartierorganisationen wurden Massnahmen festgelegt. Zur Umsetzung der Massnahmen wurde beim Stadtrat ein Kredit beantragt.

Nun stellen wir fest, dass sich beim Schulhaus Statthalter an der Bümplizstrasse zwei Planungen des Gemeinderats, nämlich die Verkehrssicherheit bei Schulen und Kindergärten und die Verkehrsplanung zur Minimierung des Motorisierten Gewerbe- und Privatverkehrs (MGPV) gegenseitig bedrängen. Durch das Regulieren des Gewerbeverkehrs ab der Autobahn Ausfahrt Bümpliz und bewusste Zuhalten auf die Bernstrasse sowie im Zentrum auf die Bümplizstrasse zur Belieferung und zum Warenumschatz des Industriequartiers Bümpliz-Süd, wird die Sicherheit der Fussgänger und hier im Besonderen der Schülerinnen und Schüler welche die Bümplizstrasse benutzen müssen, bewusst einem höheren Risiko ausgesetzt. Dies nur, weil die Entlastungsstrasse für den MGPV, die Morgenstrasse für den Verkehr gekappt wurde.

Beim Kreisels Bümplizstrasse/Morgenstrasse sind die Beleuchtung und die falsch platzierten Fussgängerstreifen ein weiteres Verkehrsrisiko, dass es zu beheben gilt. Beim Abbiegen von Lastwagen und langen Transportfahrzeugen werden die Fussgängerstreifen für die Benutzer unpassierbar, wenn die genannten Fahrzeuge warten müssen. Ebenso sind die Lichtverhältnisse beim Kreisels in den Morgen- und Abendstunden bedenklich und die Fussgänger werden beim Passieren der Strasse einem hohen Risiko ausgesetzt. Bei einer Öffnung der Morgenstrasse würde dieses Sicherheitsrisiko, da die Fahrzeuge die Kreuzung geradewegs Queren würden, dahin fallen.

Um die Verkehrssicherheit im Schul- und Kindergartenumfeld an der Bümplizstrasse zu verbessern fordern wir den Gemeinderat deshalb auf:

1. Die Fussgängerstreifen an der Kreuzung Morgenstrasse/Bümplizstrasse, sind auf ihre Verkehrssicherheit und Tauglichkeit hin zu überprüfen und zur Sicherheit der Benutzer, falls die Überprüfung dies ergibt, entsprechend neu zu platzieren.
2. Die Beleuchtung des Kreisels Morgenstrasse/Bümplizstrasse ist zu verbessern.
3. Die Achse Autobahnausfahrt Bümpliz-Bernstrasse-Zentrum, Achse Bümplizstrasse-Morgenstrasse ins Industriequartier Bümpliz Süd ist durch eine neue Verkehrsführung Autobahnausfahrt Bümpliz-kurzer Teil Bernstrasse-Morgenstrasse ins Industriequartier Bümpliz Süd zu führen.
4. Die Morgenstrasse wird für den MGPV durgehend geöffnet.
5. Auf der Morgenstrasse wird Tempo 30 durchgehend eingeführt.

Bern, 29. Oktober 2015

Erstunterzeichnende: Manfred Blaser, Roland Jakob

Mitunterzeichnende: Roger Mischler, Henri-Charles Beuchat, Hans Ulrich Gränicher, Rudolf Friedli, Kurt Rügsegger, Ueli Jaisli, Jacqueline Gafner Wasem, Erich Hess, Alexander Feuz, Alexandra Thalhammer